



REGLAS DEL INE, ENTRE DUDAS Y SEÑALAMIENTOS DE QUE LLEGAN TARDE

RESPALDAN oficialismo y Frente lineamientos; criterios eran necesarios, admiten; oposición se deslinda de rendición de cuentas: lo harán sus aspirantes.

EN 4T inquieta tema de "amli-tos"; llueven denuncias contra Ejecutivo de Xóchitl, PAN y PRD por revelar datos, violar derechos y ley electoral. **págs. 6 y 8**



Posicionamientos

Políticos reaccionan ante los nuevos lineamientos fijados por el árbitro.



(ESTÁ BIEN) que haya una fiscalización similar a la que propuso Morena, con financiamiento de los partidos políticos y fiscalización de la autoridad, así como la posibilidad de aportaciones por parte de militantes y de simpatizantes de los propios aspirantes

Mario Delgado
Dirigente nacional de Morena



PIENSO QUE, como son para las dos coaliciones, está bien; sin embargo, las corcholatas siguen dilapidando dinero, recursos de donde provengan, pero deben justificarlos y rendir cuentas, pues si no lo hacen, corren el riesgo de ser inhabilitados

Jesús Zambrano
Dirigente nacional del PRD



VAN A SER los propios candidatos quienes reporten al Instituto Nacional Electoral y al comité organizador, para que cuadren los datos y se lleve a cabo un seguimiento adecuado. Esto debe ser directamente a la Unidad de Fiscalización del órgano autónomo

Ángel Ávila
Integrante del comité organizador del Frente opositor



NOSOTROS DAMOS la bienvenida nuevamente, porque en las siguientes semanas se deberá ordenar el retiro de los espectaculares de las corcholatas y el borrado de sus bardas en todo el país; y, de negarse, el INE deberá proceder

Humberto Aguilar Coronado
Representante legislativo del PAN ante el INE



NO ESTAMOS EN CONTRA; en Morena estamos a favor de la rendición de cuentas, pero si el interés era que fuera una contienda equitativa (...) se debió establecer que los legisladores que participan tenían que renunciar

Hamlet García Almaguer
Representante legislativo de Morena ante el INE



Oposición y 4T subrayan que ya eran necesarias

Entre dudas, partidos respaldan normas de fiscalización del INE

Por J. Butrón, M. Juárez, C. Arellano y S. Ramírez

Entre dudas y señalamientos de que llega tarde, los partidos políticos de la oposición y del oficialismo respaldaron la implementación de lineamientos de fiscalización, aunque en el caso del Frente Amplio por México se deslindaron de la rendición de cuentas que deberán hacer los aspirantes, mientras que en Morena advirtieron que quedó pendiente aclarar algunos procedimientos y plazos.

Consultados por *La Razón*, miembros de ambos bloques plantearon su perspectiva sobre los criterios que aprobó la noche del miércoles el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), los cuales coincidieron en que ya eran necesarios.

EL INE ordenó a los partidos que tomen medidas necesarias para garantizar la seguridad e integridad de las personas verificadoras y se les facilite el desarrollo de su labor.

Eldato

Ángel Ávila, integrante del comité organizador del frente opositor, declaró que, lo que se refiere a la rendición de cuentas, corresponderá a cada uno de los aspirantes reportar y comprobar sus gastos de manera individual a la Unidad de Fiscalización del INE, debido a que son recursos propios y no provienen de las prerrogativas de los partidos.

Señaló que deben hacerlo por su cuenta, ya que los partidos no les están dando recursos para sus recorridos de simpatías, contrario a lo que sucede en Morena, donde se les concedieron millones de pesos para sus actividades.

"Van a ser los propios candidatos quienes reporten al Instituto Nacional Electoral y al comité organizador, para que cuadren los datos y se lleve a cabo un seguimiento adecuado. Esto debe ser directamente a la Unidad de Fiscalización del órgano autónomo", explicó.

Indicó que a los aspirantes se les pidió, desde que hicieron su registro, que llevaran un recuento de sus gastos, ya que en

algún momento podrían pedirselos las autoridades electorales.

El perredista dijo que los gastos a comprobar son principalmente los relacionados con alimentación, hospedaje, gasolina, boletos de avión, carpas, logística o si fue alguna donación, entre otros.

De parte del Frente Amplio, apuntó, están pagando la aplicación, van a pagar los foros y las encuestas, aparte del proceso del próximo 3 de septiembre, y ese gasto será reportado también directamente al INE, ya que son gastos que emanan de los partidos.

Para el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, los lineamientos del árbitro rumbo al 2024 eran necesarios, aunque se implementan de forma tardía, sobre todo por el tema de los aspirantes de Morena.

Mencionó que es justo, mientras sea para las dos coaliciones, pero sostuvo que se deben aclarar los gastos de los morenistas antes que cualquier tema.

"Pienso que, como son para las dos coaliciones, está bien; sin embargo, las corcholatas siguen dilapidando dinero, recursos de donde provengan, pero deben justificarlos y rendir cuentas, pues si no lo hacen, corren el riesgo de ser inhabilitados", apuntó.

Subrayó que, esencialmente, estos criterios eran necesarios, aunque precisó que los auditores del INE deben hacer un recuento exhaustivo de todas las bardas y espectaculares que tiene Morena antes de que los retiren.

En este sentido, la secretaria general del sol azteca, Adriana Díaz, dijo que es de risa que se emitan los lineamientos, cuando los aspirantes de Morena van aventajados.

Al respecto, las representaciones de Morena y del PAN ante el INE señalaron que no existe rechazo a la rendición de cuentas, aunque reconocieron que es necesario que se precisen algunos criterios.

El diputado Humberto Aguilar Coronado, representante legislativo del PAN, destacó que la decisión de los consejeros electorales dará un piso parejo a la actual

etapa, sobre todo para frenar, dijo, el uso de recursos públicos evidente por parte de Morena y sus aliados.

Señaló que la primera consecuencia que habrá para el guinda será que tendrán que retirar la propaganda que han montado en espectaculares y que ha desequilibrado la contienda rumbo al 2024.

"Nosotros damos la bienvenida nuevamente, porque en las siguientes semanas se deberá ordenar el retiro de los espectaculares de las corcholatas y el borrado de sus bardas en todo el país; y, de negarse, el INE deberá proceder a los retiros correspondientes. Estamos convencidos de que ésa debe ser la primera consecuencia de la aprobación de estos 'lineamientos', expresó.

Reconoció que los temas que tal vez quedaron "suelos" se afinarán en la Comisión de Fiscalización, como se estableció en la misma sesión del Consejo General del INE, sobre todo en cuanto a los tiempos, pero afirmó que existe plena disposición desde el Frente Amplio para acatar los lineamientos y los criterios de rendición de cuentas.

Sobre todo, dijo, en el caso de los aspirantes del PAN, se hará el procedimiento correspondiente para que cumplan con la rendición de cuentas, además de que desde el frente cuidarán que lo hagan todos los que participan por cada una de las fuerzas políticas.

El representante legislativo de Morena, el diputado Hamlet García Almaguer, señaló que su partido no se niega a la rendición de cuentas, pero no comparte los criterios que buscan limitarlos.

Cuestionó la decisión de no pedir su renuncia a los legisladores que participan en un proceso interno, como en el caso de Frente Amplio por México.

Además, apuntó que a través de estos lineamientos también se introdujo de nueva cuenta el tema de los "Amilitos", lo que lleva a preguntar cuáles son los

artículos que el Instituto Electoral les va a contabilizar bajo ese criterio.

"No estamos en contra de los lineamientos; en Morena estamos a favor de la rendición de cuentas, pero si el interés era que fuera una contienda equitativa, entonces se debió establecer que los legisladores que participan tenían que renunciar.

"A eso se suma que quedaron pendientes de aclarar los tiempos y todo lo relacionado con los artículos que van a considerar que se deben sumar, aquí estamos hablando otra vez de los 'Amilitos'", señaló.

Para Mario Delgado Carrillo, presidente nacional de Morena, "el que el INE haya aprobado lineamientos para regular los procesos internos que están llevando a cabo los partidos políticos elimina especulaciones".

Se mostró de acuerdo con que "haya una fiscalización similar a la que propuso Morena, con financiamiento de los partidos políticos y fiscalización de la autoridad, así como la posibilidad de aportaciones por parte de militantes y de simpatizantes de los propios aspirantes".

Sobre el tope de gastos aprobado para los aspirantes, Delgado Carrillo aclaró que no se aumentará el monto de cinco millones de pesos aprobados previamente para quienes buscan coordinar los comités de Defensa de la Cuarta Transformación, pues sólo queda un mes de recorridos.

Para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), los lineamientos aprobados por el INE darán certidumbre a la definición del proceso para elegir al responsable de la construcción del Frente Amplio por México.

En un comunicado, la dirigencia que encabeza Alejandro Moreno resaltó que, con ello, el INE fortalece el marco jurídico en el que se lleva a cabo un proceso de organización de los partidos políticos.

EL ÁRBITRO prohíbe a los partidos, de manera estricta, el uso de las prerrogativas para acceder a tiempos oficiales de radio y televisión para la difusión de los procesos políticos.

Eltip

18

Políticos aspiran a la candidatura presidencial de sus alianzas

34.7

Mdp puso el INE como tope en el gasto para actividades proselitistas